

ALAJUELA ESTA EN DEUDA CON DON TEODORO PICADO

No hemos pensado en lo que vamos a pedir al amigo Teodoro Picado, sino en lo que podemos ofrecerle

No hace muchos años que el actual señor Presidente de la República, Lic. don Teodoro Picado, compartió el pan y la sal con los alajuelenses. Don Teodoro, leal a los más fundamentales preceptos de la amistad se dió a esta provincia, entregando a manos llenas el valioso caudal de sus capacidades. Levantó el espíritu cívico de nuestra ju-

ventud hasta ponerlo a la altura de la tea luminosa del Soldado Juan. Armó de fervor patrio a la muchachada de entonces poniéndole en sus manos los fusiles del 56 para



Lic. TEODORO PICADO

presentarlos reverentemente ante el Erizo inmortal.

Alajuela está en deuda con don Teodoro Picado, y es deber, por lo menos de quienes con él hicimos a siembra bendita del cariño a nuestro Gran Símbolo, acuerparlo y defenderlo, hoy que debe afrontar los serios problemas de su alto y merecido cargo.

Hay en Alajuela un remanente Museo Juan Santamaría creado por iniciativa de don Teodoro Picado; es ahí adonde para con él, que no ignore que la mayoría de los muchachos

debemos reunirnos en un acto solemne todos los que en aquella fecha memorable fuimos sus discípulos, para hacer la formal promesa de seguir abriendo el surco que nuestro ex-director inició: surco en el que hoy estamos obligados a plantar los árboles de la cooperación y del esfuerzo para salvar las enormes dificultades que se oponen al mejoramiento de la Patria. Que sepa el señor Presidente que vivimos en constante deuda de gratitud con los de aquellos felices días de su dirección del instituto, como un solo hombre lo acuerpamos; que si la incomprensión y el egoísmo y la pasión política de algunos alajuelenses muchas veces amarga su corazón, piense en ese grupo de los que estamos dispuestos a sacrificar, nos por el amigo, y recuerde que para nosotros, amigo es quien tiene nuestras mismas penas y nuestros mismos pensamientos.

Al escribir estas líneas no hemos pensado en lo que vamos a pedir al amigo Teodoro Picado, sino en lo que podemos ofrecerle. Recuerde el señor Presidente que los que fuimos sus discípulos, andáremos con él al tiempo, por el mismo camino, sobre la senda amarga o por la ruta del bienestar.

A LOS PRODUCTORES DE TABACO

Con dolor hemos visto cómo se ha venido especulando con el escombillo de un posible veto del Ejecutivo a la Ley Tabacalera. Esperamos que tan anunciado veto no se efectúe y muy respetuosamente excitamos a D. Teodoro, para que ponga el Ejecuto a las disposiciones que favorecen a trabajadores alajuelenses de muy diversas clases políticas y sociales.

definitiva de precios y siempre en daño de pequeños y grandes productores. Tampoco es ignorado de nadie lo difícil de este cultivo y los grandes riesgos a correr. Contemplando esos dos aspectos, que profundizaremos en futuras publicaciones, nos parece de justicia que se mantenga el Artículo SEGUNDO de la Ley Tabacalera; artículo que obliga a las Compañías fabricantes de cigarrillos a comprar el 50 por ciento del Tabaco a las

Pasa a la Pág. DOS

SEPA ALAJUELA QUIENES SON LOS REGIDORES DE MAYORIA EN EL CANTON CENTRAL

UN REGIDOR CORTESISTA SENTENCIADO POR ESPECULACION

Un especulador es un agente nazi y un traidor a la tierra que lo vio nacer

Sepa Alajuela quiénes son los regidores de mayoría en el Cantón Central.—Un regidor "cortesista" sentenciado por especulación.

condenado a 30 días de arresto por especulación.

Fieles a nuestro lema que es decir la verdad, pasamos por la pena de informar al público lector que un regidor municipal de la mayoría cortesista que maneja a su antojo "Acción Democrática", por sentencia del Juzgado de Trabajo de esta ciudad, ha sido

Realmente las poses de ese regidor en la Municipalidad no riman con su actuación comercial, quien trafica con la miseria del pueblo mientras se vacían las arterias de millones de seres, está desnaturalizado para ocupar una curul municipal. Sabemos que se apeló al tribunal correspondiente e ignoramos

Pasa a la Pág. OCHO

PROGRESO

Quién es Jorge Luis Chacón Jinesta?

DON JOSE SABORIO ALFARO,

electo Presidente Efectivo de la U. P. A. para el período 1944-1945

SE NOMBRO VICEPRESIDENTE AL CULTO PROFESOR DON CARLOS LIZANO ESQUIVEL

Al pronunciar el nombre de don José Saborio, vibran de entusiasmo y de gratitud los corazones de muchísimos alajuelenses; de entusiasmo, porque él siempre ha estado al lado de las causas justas; de gratitud, porque el señor Saborio ha sabido darse material y espiritualmente al servicio de sus conterráneos.

que ha de efectuarse una magnífica labor de bien público. Tenemos la certeza de que el prestigio de estos dos nombres al frente de un movimiento sano, contribuirá a un mejor acercamiento y organización de las fuerzas progresistas de la Provincia de Alajuela.

Por unanimidad de votos don José Saborio Alfaro fué electo Presidente Efectivo de la "U. P. A.", para fungir como tal hasta Agosto del año entrante. Magnífica elección que honra y prestigia a ese organismo. Ese nombramiento revela que en la Unión hay conciencia del deber y una vez más pone de manifiesto la seriedad y honradez en que está asentada. Auxillado por el profesor don Carlos Lizano como Vicepresidente, estamos seguros

Comentamos los incidentes en que se vió complicado ese estudiante alajuelense mientras se celebraba la liberación de París

Publicamos certificaciones de Tribunales competentes que desnaturalizan las poses de ese muñeco que inconscientemente se deja manejar por Acción Democrata

Lamebamos ocupar la atención de nuestros estimables lectores, para tratar en estas líneas las ridiculas poses de Jorge Luis Chacón Jinesta, más conocido en Alajuela por el "alias" de Escorriola. No sabemos si realmente golpeará a la distinguida pro-

fesora doña Corina Rodríguez, porque no estuvimos presentes, pero sabemos que este estudiante acostumbra irrespetar a las mujeres, y para comprobarlo, al pie de este comentario publicamos certificación de la Agencia Prima

Pasa a la Pág. SEIS

La cañería de Alajuela

Presentamos a la Corporación Municipal nuestras ideas para solucionar tan apremiante problema

El cantón central de Alajuela es, sin lugar a dudas, el que tiene mejor agua potable en todo el país; nuestras palabras están justificadas en el hecho de que las grandes fábricas de refrescos de la capital, llevan el agua de esta ciudad y hacen su propagan-

da a base de la pureza de la misma. También es sabido que la cañería de Puntarenas y demás lugares de la vía del Ferrocarril Eléctrico al Pacífico, se surten de aguas de nuestra localidad.

zo y sus distritos, si queda mucho que desear y constituye un serio y olvidado problema que no han enfocado ni las anteriores ni la presente Municipalidad. Es muy viejo el cuento de que en los sectores altos de la

En cuanto a la distribución de la cañería en esta ciudad del Eri-

PASA a la pág. 8.

Semanario al servicio de los intereses de Alajuela

Dirección: ARMANDO SOTO M.

Administración: HORACIO CHAVES S.

Propaganda: GILBERTO PARDO J.

Redacción: COMITE DE PRENSA U.P.A.

Agosto de 1944

ANO 1 NO 2

VALE C 0.10

EDITORIAL

ENTREMOS EN LA SENDA DE LAS REALIZACIONES

En realidad la Provincia de Alajuela ha acogido nuestro modesto esfuerzo en la forma que esperábamos. El comercio y el público en general nos han tendido sus manos sin miramientos partidistas. A la pasión política y a los rencores de bandera, se ha impuesto el afán de cooperar en la tarea de hacer algo por una Alajuela y una Patria mejores.

La rosa de los vientos, en Alajuela, para la distribución de nuestro semanario, no nos ha negado ninguno de sus rumbos; por el contrario, la colaboración y el apoyo que se nos ofrece de todas las regiones y de todas las clases sociales, son termómetros de entusiasmo colectivo que nos marcan el anhelo de superación imperante en la Provincia.

Algunos sí, que tienen el corazón de naipe, no pueden ver con buenos ojos que se levante una tribuna de la verdad, ni que se quemen los inciensoes de la razón y de la justicia en aras de un mejoramiento popular. Dichosamente esos son los menos y tenemos el espíritu lo suficiente amplio para pronunciar la palabra del perdón

Editorialmente agradecemos la entusiasta acogida de los más y perdonamos el apasionado reproche de los menos. A todos decimos: "Nuestras páginas están a la orden para servir a cualquier iniciativa inspirada en el deseo de ser útil a los intereses de Alajuela y de la Patria toda. Nuestras páginas llaman a la conciliación e invitan al trabajo conjunto, pero también están prontas a combatir la calumnia, la mentira y la intriga, armas que hoy se esgrimen en contra de los hombres e instituciones a quienes más debemos los costarricenses".

Queden bien sentadas nuestras normas de trabajo, verdad y combate para que en el futuro no se diga que Alajuela tuvo un periódico más, sino una tribuna de esfuerzo, de razón y de lucha que abrió muy hondos surcos en la fecunda conciencia ciudadana.

Creemos llegado el momento de abandonar la estéril actitud del que mira pasar la vida desde la torre de la quietud y de la contemplación. Clamar porque el tiempo pasado fué mejor mientras el mundo se desangra y gime, es un delito instigado por la más baja y absoluta irresponsabilidad de la función social encomendada al hombre. El momento es de lucha y de realizaciones; sí, realizar sobre la bancarrota mundial, construir sobre los escombros de la gran locura humana, son deberes ineludibles de quienes merecen llamarse hombres. Esa cruz de fatigas y de angustias impuesta por el siglo, debemos cargarla sin fruncir el ceño ni estrujar el corazón, sólo así la historia dirá que supimos cumplir con el deber en el más trágico minuto para la sociedad.

Llamamos a la verdad, al trabajo y a la lucha a los elementos representativos de todos los sectores sociales o políticos, hombres y mujeres. Este periódico no tiene color partidista, sólo deseamos labor y justicia; respeto y consideración a quienes tienen en sus manos

DE PALMARES

EL DISTINGUIDO JOVEN PALMAREÑO, DON FERMIN PACHECO HACE IMPORTANTES DECLARACIONES A LOS LECTORES DE "PROGRESO"

Comenta la labor de la Cooperativa de Productores de Tabaco

Era ya una necesidad, sentida, por todos los que comprendemos el valor que tiene para la cultura y el desarrollo espiritual y material de un pueblo, el poder contar con un periódico en el que sean bien acogidas todas aquellas inquietudes, todas aquellas ansias de mejoramiento y de progreso que siempre han existido en los pechos de muchos elementos pertenecientes a los diferentes cantones que forman una provincia. Hoy podemos decir con satisfacción que la Provincia de Alajuela está de plácemes. Un grupo de estimables jóvenes alajuelenses pertenecientes a la U. P. A., ha formado un semanario que circulará por toda la Provincia con el be-

llo nombre de PROGRESO y al servicio de los intereses de todos y cada uno de los cantones. Queremos a provechar la ocasión que tan gentilmente se nos ha brindado, para felicitar a estos jóvenes por su brillante iniciativa y deseárselos muchos éxitos en sus actividades. Al mismo tiempo queremos aprovechar esta oportunidad, para comentar y para que sean conocidos de toda la provincia, el esfuerzo, la lucha y la abnegación de la Cooperativa de Productores de Tabaco, en la solución del problema del bacalero que en los últimos días ha venido agitando la opinión pública.

La Cooperativa de Productores de Tabaco, ha sido fundada con el único fin

de velar por los intereses de los tabacaleros, no sólo de Palmares, sino también del resto del país. Las ventajas que por medio de su intervención han obtenido los bacaleros de Palmares, han sido exclusivos de miembros de la Cooperativa que en la misma forma se han beneficiado los palmareños que por incompetencia — que no vamos a calificar aquí — no han querido ingresar a la Cooperativa. En igual forma se defendido los intereses de los tabacaleros de Puntarenas, de Atenas, de San Rafael, de Naranjo y de todo el país. La lucha de la Cooperativa de Palmares no es una lucha egoísta; no ha sido altruista y por tanto, merece el reconocimiento y la simpatía de todos los tabacaleros de la provincia ya que en sus intereses está muy bien puesta suerte de los productores de tabaco. Los miembros de la Cooperativa han demostrado que se parten el pelo en pro de las causas justas, de las causas nobles que saben defender con valentía los intereses de sus asociados. Los tabacaleros

Pasa a la Pág. OCHO

"EL PACIFICO"
 LUIS GAMBOA GUTIERREZ
 Frente Bodega del Ferrocarril Eléctrico al Pacífico, Alajuela.
 CAFETERIA — CANTINA — CHUCRECAS TODOS LOS SABADOS Y DOMINGOS.
 VISITENOS

FOTOGRAFIA HERNAN CRUZ CH.
 ALAJUELA
 Contiguo a la Zapateria de Lazo
 Artísticas Fotografías a su gusto en todo estilo y tamaño
 — ESMERADA ATENCION EN AFICIONADOS —

el timón de la República, crítica sana y constructiva a los errores que se cometan; estudio consciente de los problemas que afronta el país y enunciación de posibles soluciones. Si esas cosas pedimos al pueblo, al Gobernante y a sus funcionarios, con todo respeto, solicitamos apoyo y comprensión, no para estimular nuestro trabajo, sino para entrar en el campo de las realidades y preparar a Costa Rica para las serias dificultades que le traerá la post-guerra.

A los productores.

Viene de la Pág. UNO
 Cooperativas que existen, gozando en libertad de adquirir el producto por medio de los productores independientes. Alguno ha alegado inconstitucionalidad de ese artículo, pero si analizamos el texto de las Garantías Sociales nos encontramos que: "No puede limitar el ejercicio de la Garantía siempre que medie utilidad pública o interés social" es lo que vemos en el Artículo 2º de la Ley Tabacalera.

Señal los productores de tabaco del país, especialmente el del gallardo pueblo de Palmares que PROGRESO está a su entera disposición para defender sus intereses.

SEÑOR GANADERO:
 Usted debe adquirir un ternero de pura raza "GUERNSEY" para mejorar la sangre de su hato.
 Entiéndase con Humberto Soto Guardia en Alajuela, — Finca "LA BALBINA" a diez minutos del Parque Central.

"EL RETORNO DE LAS AGUILAS"

adiosa obra en tres actos, original del escritor alajuelense JOSE NERI MURILLO PORRAS, llevada a escena por el "CENTRO LIRICO ARGLEQUIN" el jueves 31 de los corrientes, en el TEATRO MILAN, en Alajuela

ue para nosotros una gran se llevará a cabo la no. na amable invitación, asis os al ensayo de la BELLA FRAGICA obra cuyo estre. se llevará a cabo la no. del Jueves 31 de los co. antes, en el TEATRO MI. N, en esta ciudad a las 7 0 de la noche y que lle. rá por título "EL RETOR. DE LAS AGUILAS", ori. al del gran escritor al. lense JOSE NERI MURI. O PORRAS, orgullo y glo. de las letras nacionales. gurós estamos, que el Ro. nce. La Intriga y La Fes. tidad que se desenvuelven el transcurso de sus tres os, llenará de entusiasmo os asistentes en su estre. que será noche de gloria orgullo para la tierra del. zo.

Sean estas palabras de OGRESO, las primeras e lleguen a este grupo de venes del "Centro Lirico equin" y a José Neri Mu. o Porras, como un aplau. de orgullo que sentimos r ser sus coterráneos y e los alajuelenses que es. noche de su estreno concu. n y brindan a estos mu. chos muchos aplausos

mas, porque la noche del jueves 31 de agosto de 1944, será una noche memorable en la historia literaria de Alajuela; sean estos aplausos que dejen una estela de estímulo, que los aliente a continuar de triunfo en triunfo, tanto para beneficio de ellos como para orgullo de sus familias y de la patria.

En su reparto venios que hubo selección conciente, pues no dudamos que el profesor don Rodrigo Sánchez Fernández y su hermano Claudio, son verdaderos artistas, que saben representar con maravillosa soltura los papeles de "Don Carlos y José" respectivamente; la señorita Carmen Hernández Madrigal, con cuánta mar. villa, gracia y belleza, ha. ce el papel de "Daisy".

Se nos ha informado, que de San José y Heredia, como de Grecia, Naranjo y San Ramón, vendrán muy distinguidas personas al estreno de "EL RETORNO DE LAS AGUILAS". Y a juzgar por los preparativos, no dudamos que será un éxito completo para estos muchachos que se inspiran en las Ninfas y sueñan con las Musas.

Almacén y Tienda FRANCISCO LLOBET

APARTADO 112 — TELEFONO 73

CALIDAD EN TODOS SUS ARTICULOS

MEDIAS DE SEDA DE LAS MEJORES MARCAS

USE EL CALZADO

SUELA DE HULE COSMOS

CONFORT — ELEGANCIA — DURACION

PRECIOS Y ATENCION INSUPERABLES

INFORMACIONES DE SAN RAMON

Deportivas

El impulso dado por el doctor don Alfredo Alfaro al deporte futbolístico de esta ciudad, ha venido a tener por resultado la organización de tres cuadros de jugadores que ya se han lucido en diversos encuentros, demostrando capacidad disciplinaria, estilo y afición a la técnica de este juego. Ojalá que esos estudiantes se mantengan a fin de ver cómo se organiza una selección capaz de enfrentarse con buen éxito, a los equipos más fuertes del país. Tenemos informes de que para la Fiesta Patronal de esta ciudad habrá encuentros entre el Seleccionado local con la Liga Deportiva Alajuelense; esperamos ver a nuestros muchachos salir airoso en esa prueba.

Escuelas a construir

Al empeño altruista del diputado don Romano Orlich se deberá muy en breve la construcción de los edificios escolares de los distritos de Piedades Sur y San Isidro. Los proyectos respectivos, recientemente han sido aprobados por el Congreso y toca a la Secretaría de Fomento complacer las ansias de los vecindarios aludidos. Celebramos de todo corazón, ya que sabemos de la perentoria necesidad de que se lleven a cabo esas construcciones, las ideas expuestas a sus compañeros de Cámara por el diputado Orlich.

Uso y abuso del clarol

Es ya intolerable el uso y el

abuso que se está haciendo por parte de algunos fabricantes de panela, del clarol para blanquear el dulce que se expende en diferentes establecimientos comerciales. Insistentemente llamamos la atención de nuestros lectores acerca de este hecho, pues el clarol, como se sabe, es venenoso y produce resultados nada halagadores para quienes lo consumen. El dulce elaborado con clarol tiene un aspecto atrayente, pero al desleírlo para el uso, se nota la permanencia de un producto extraño pues el líquido toma un color lechoso y olor característico.

Sería muy conveniente que se controlara, por el consumidor, el que no dejarse sorprender con un artículo nocivo.

Pasa a la Pág. CUATRO

Prisioneros Nazis



Copados por tropas de asalto en una población cercana a Tolón, al sur de Francia, estos soldados nazis salieron de sus escondites enarbolando una bandera blanca. Las fuerzas aliadas que invadieron a Francia por el sur avanzan rápidamente después de dominar la débil resistencia encontrada en las playas. Foto transmitida a Washington por radio desde Italia.

LECCIONES EN FRANCIA PARIS, 29 UP.—Durante la conferencia entre Georges Vidau, presidente del consejo de resistencia y De Gaulle este último firmó la necesidad de la reacción de elecciones generales Francia a la mayor brevedad. Gaulle también declaró que sería conveniente convocar a una reunión a la asamblea nacional en la cual la nación francesa no estaría de acuerdo. El Consejo nacional de resistencia estudia la institución de la asamblea que se reunirá en París. De Gaulle

habló al pueblo, francés e hizo elogio de los ejércitos aliados que liberaron París e "hicieron cierto la liberación de todo el territorio francés." De Gaulle dijo que, la gran distancia que separaba Francia, de hoy de lo que desea ser, es decir "figurar entre las mayores naciones" es pequeña y exhortó a los franceses a hacer grandes esfuerzos para vencer las dificultades de abastecimientos y los problemas de transporte de armamentos, agregando "hay solo una autoridad válida: la del Estado."

BIEN VALE LA PENA

Por sus precios y su calidad, que usted haga sus compras, cuando viaje a San José en la

FERRERERIA BENAVIDES

Frente a la Estación Chevrolet



Notas de San Mateo

Francia

Escribe VETERANO

FLORA AGUILAR SANCHEZ
 Enfermera - Obstétrica Graduada
 100 Varas Oeste Iglesia de LA AGONIA
 Frente casa habitación del Dr. Onofre Villalobos S.
 ALAJUELA
 LARGA PRACTICA — SERIEDAD — AMABLE TRATO

Fue nombrado el Comité de Festejos Patronales en San Mateo

En la última sesión celebrada por la Municipalidad de San Mateo hizo el nombramiento del comité de festejos patronales, recayendo en las siguientes personas: señor Alcalde, don Mainard Kokhemper; señor Jefe Político, don Heliodoro Arias; señor Inspector de Telégrafos don Eberth Cordero; señor Director de Escuelas don Miguel Angel Cordero y los señores profesores don Rafael Angel Guzmán y don Oscar Valero. Desde ahora se hacen grandes preparativos para que dicho festival tenga la mayor resonancia en los distintos números cívicos religiosos y sociales.

Al atardecer de un día del año 1941, circuló por todos los ámbitos de esta ciudad de Alajuela, que dicho sea de paso, siempre se ha distinguido por su patriotismo y por su amor a la libertad, una noticia que puede condensarse en dos palabras: cayó París.
 Es decir, la ciudad luz, cuna de sabios, de artistas y de grandes pensadores

de París en 1941, por precisamente en estos momentos fué reconquistada la gran ciudad por los ejércitos aliados, que, con su gran maquinaria de guerra avanzaron hacia Versalles y hacia París, los dos polos entre los cuales se agitan todas las evoluciones y revoluciones de Francia.
 París: ha sido la ciudad comercial, industrial, poéti-



Entrada en Chartres

Ciudadanos franceses llenos de júbilo saludan las columnas blindadas estadounidenses a su entrada en la ciudad. Los nazis invieron que abandonar precipitadamente la histórica población para evitar caer en la red con que las fuerzas blindadas los iban circundar. (Radiografía transmitida desde Londres a Washington.)

CARNICERIA "LA FAMA"
 Francisco Rojas Córdoba
 MERCADO CENTRAL — ALAJUELA
 Res y Cerdo — Carne Seleccionada de Primera — Especialidad en CHORIZO — Chicharrones y manteca de PRIMERA
 TELEFONO 104

Nuevos hogares en San Mateo

El lunes próximo pasado contrajo matrimonio el joven comerciante don Adán Rodríguez Blanco con la muy estimable señorita Rafaelita Guerrero, de la ciudad de Orofina. Al felicitar muy efusivamente a tan simpática pareja, les deseamos muchas felicidades en su nuevo estado de vida.

Compromiso matrimonial en San Mateo

En la residencia de la novia contrajeron su compromiso matrimonial los jóvenes don Jorge Alvarez Castro y la señorita Dinorah González Segura. Fue señalada una fecha muy próxima para efectuar su enlace matrimonial. Por tratarse de dos elementos que prestigian nuestra sociedad nos adelantamos a darles nuestro parabién, haciendo votos por su bienestar.



estaba ya bajo el dominio del despotismo nazi. Este mensaje, llevado a conocimiento de los habitantes por los periódicos de la tarde y las estaciones de radio, produjo en todos emociones de tristeza y de dolor, pudiendo oírse por todas partes expresiones de simpatía para Francia y especialmente para París, la ciudad caída.

ca, artística, literaria, científica; en fin, una reproducción de las excelencias de todos los demás pueblos. Versalles: ciudad ilustre, cuyo nombre evoca todo un jasado de grandezas devanecidas y en cuyo palacio glorioso ha gravitado la historia toda de Francia.

En verdad París ha caído, y a los militares alemanes transitaban por sus calles y avenidas y se situaban frente al Arco del Triunfo, frente a la "Tumba del Soldado Desconocido" y de tantos otros monumentos, por los que los franceses sienten un cariño y un culto verdaderos.

Estimados lectores; espérennos pues con ansia el triunfo completo de la causa aliada y roguemos al cielo porque muy pronto la MARSELESA, ese himno gigantesco de la revolución y la libertad, deje oír de sus marciales notas en todos los confines del mundo, con el mismo patriótico entusiasmo con que era tocada y cantada en los tiempos de la Francia inmortal.

Habia caído París, pero no tardó en ser reconquistado; así lo garantizaba el patriotismo de estos franceses que llevan en sus venas la sangre de aquellos que un día, se cubrieron de gloria derrocando la odiosa fortaleza donde moraba la ignominia y la tiranía, erigiendo en su lugar un Templo Augusto a la Libertad y a los Derechos del Hombre.

Y luego... que termine la guerra, que todos los hombres reconociendo a sí mismos: se arrodillen ante las armas; y que en vez del estilete de los cañones, no se oiga ya más que un suave susurro de plegarias, que en acción de gracias se eleven a Dios, por la terminación de este gran conflicto mundial.

Hemos elegido la caída

Veterano O.

INFORMACIONES DE SAN RAMON

Viene de la Pág. TRES

Higiene local
 Nos permitimos llamar muy respetuosamente la atención a quienes corresponde para que actúen con más energía sobre el aspecto de la higienización de la ciudad. Respecto de los caños su aspecto es deplorable y pareciera que los encargados de la limpieza, están aguardando que los compasivos aguaceros los laven. Las aceras, algunas de ellas de tierra y otras estropeadas nos da no más, dan un feo aspecto a la población, cosa que se podría evitar si hubiera un poco de buena voluntad de parte de los propietarios, algunos de ellos poderosos. Con un pequeño esfuerzo económico y una más acertada intervención de las autoridades, creemos que se podría dar a la ciudad una mejor presentación, especialmente ahora que se acerca la Fiesta Patronal a la que concurren gentes de los mejores del país.

Fue nombrado un comité para la compra del Santo Patrono San Mateo

Hace ya bastante tiempo estaba pendiente la iniciativa para la compra de un santo patrono, San Mateo. Ahora, dándole vida a esta hermosa iniciativa, fue nombrado el "Comité pro-Patrono San Mateo" para hacer efectiva la recolección de fondos y poderlo estrenar para fecha próxima, con la esperanza en Dios de que esto sea en la próxima patronal. Así son los deseos del pueblo.

AGENCIA GENERAL DE PUBLICACIONES
 LA CASA DEL BUEN LECTOR
 Avisa a sus lectores y amigos que tiene en exhibición el más selecto surtido de libros de todos los autores del mundo.
 Visite la Agencia General de Publicaciones o a sus Distribuidores en todo el territorio Nacional.
 TELEFONO 3234 *PARTADO 1348

DR. ONOFRE VILLALOBOS SOTO
 MEDICO Y CIRUJANO
 PARA SERVIR A USTED
 Alajuela.

MERCADO CENTRAL DE ALAJUELA

Tramo de Ramón Solano Soto.

ATENDIDO POR "CALANDRIA"

Artículos de la mejor calidad al más bajo precio.

PESA EXACTA

VISITENOS

— TELEFONO 100 —

Actuación Municipal

En nuestro artículo anterior hicimos la afirmación pura y simple de que al momento presente Alajuela no conocía la labor municipal, debemos confesar que cometimos un error involuntario al dejar sin comentario un acuerdo de nuestra corporación, que evidencia el esfuerzo y la abnegación de los regidores demócratas en bien de la Comunidad, si beneficio puede llamarse la decisión municipal de "cederle a su secretario don Paco Urbina el local que actualmente ocupa dicha Secretaría, para la atención de sus negocios profesionales" que por cierto nada tienen que ver con los intereses de nuestra Municipalidad; y que por el contrario, establece un nuevo estado de cosas que bien pudiéramos llamar la de "los pecunados" que constituye una amenaza para los alajuelenses honrados y conscientes que se preocupan por la buena marcha de la cuestión municipal. No nos importa que el señor Urbina se economice mensualmente determinada suma de dinero, ni estamos dispuestos a discutir si tal concesión tuvo como fundamento el reconocimiento absoluto de la actividad desplegada por don Paco en la campaña política recién pasada; pero si nos importa los intereses de nuestros coterráneos, que los señores regidores están obligados a defender y a encauzar por las sendas rectas y claras de la honradez y de la justicia, sin poner atención siquiera, a los deseos partidaristas a particulares.

Ya es hora de que los señores municipales despierten del letargo en que están sumidos y se den cuenta exacta de que la representación que ostentan les impone un

"CANTO DE GALLO"

deber a cumplir, cual es, el adelanto y progreso de la Comunidad, sin atender a las exigencias de sus copartidarios o al antagonismo político de sus opositores. Es hora ya, de que manifiesten su espíritu público, no concediendo ventajas a sus fervientes admiradores de partido, como el caso de don Isaac Solano, sino más bien, buscando el beneficio de la mayoría de los alajuelenses. Ya que mencionamos el caso del señor Solano, es conveniente comentarle para que nuestros lectores se den cuenta de la bondad de nuestras afirmaciones: recién instalada la Municipalidad, el señor Solano presentó una solicitud para que se le otorgara el permiso correspondiente a construir un tramo en el mercado de abastos, propiamente en el espacio situado detrás del negocio de tienda de don Guillermo Jaikel; al examínase dicha solicitud tanto el señor Gobernador como los regidores señores Saborio y Toruño, manifestaron la inconveniencia de ubicar un tramo en el citado lugar, ya que el espacio referido se estaba ocupando por los comerciantes de dicho mercado para depositar provisionalmente sus mercaderías obligados por la estrechez de sus respectivos locales; bastó que el referido argumento ajustado a la lógica y a la razón saliera de parte de la minoría municipal en asocio del señor Gobernador, para que los regidores de la mayoría aprobaran la solicitud del señor Solano; pues bien, posteriormente fueron presentadas a la corporación otras solicitudes similares a la del cita-

do señor y entonces los regidores demócratas en vez de tratarlas, como un acto simple de justicia, de igual manera que la de don Isaac Solano obstaron por rechazarlas en unos casos y parlas a estudio del ingeniero municipal en otros, argumentando que la construcción de nuevos tramos en el mercado perjudicaba los intereses de la mayoría. Pasa a la Pág. SEIS"

NOTA DE POAS

Batimos palmas por la aparición del semanario PROGRESO, felicitando a su director y cuerpo de redactores. Se imponía la publicación de un periódico de y para la Provincia, en resguardo de sus intereses y fomento de su cultura.

No se explica como una Provincia tan grande y rica como la nuestra, con centros tan importantes y con problemas de alta trascendencia a resolver, no pueda mantener firme y seguro su vocero provincial.

Oportuna es también su aparición, para salir al encuentro de la campaña de mentiras y difamaciones que propalan en sus esquinas los enemigos de este buen gobierno.

Adelante jóvenes entusiasmas y valerosos que la mayoría alajuelense estará con

ustedes; PROGRESO tendrá acogida en todos los rincones de Alajuela.

AQUILES CAMBOA
Corresponsal.

NOTA.—Agradecemos profundamente las frases de estímulo de don Aquiles y por este medio decimos al pueblo de Poás, culto y altivo, que tanto nosotros como este semanario están a su entera disposición.

ACLARACION

Por absoluta falta de espacio nos fué imposible publicar interesantes artículos de muy distinguidos colaboradores. Oportunamente iremos haciendo esas publicaciones y una vez más agradecemos a aquellas personas que tan efectiva y abiertamente nos han brindado su apoyo.

EL DOCTOR ESPINACH

Médico Cirujano de la Universidad Libre de Bruselas

Ha abierto su CONSULTORIO EN LA CAPITAL 300 varas al Norte del Gran Hotel Costa Rica, diagonal a la Clínica Figueres, donde se pone a sus órdenes todos los días por las mañanas de 8 a 12 horas.

Teléfonos Oficina: 6168

Habita ción: 3850

Apartado 132

EN ALAJUELA DESPACHARA LOS DOMINGOS Y DIAS FERIADOS POR LAS MAÑANAS FRENTE AL KIOSCO DEL PARQUES CENTRAL

SOCIALES**Duelo de un hogar amigo**

El caballero muy estimable D. Toribio Picado Picado, padre de nuestro querido amigo y compañero don Francisco Picado Soto ha dejado de existir en esta ciudad.

Caballero y noble, fué un hogar apreciado y respetado, en donde la virtud formó su temple.

El 25 de los corrientes en horas de la mañana tuvo lugar su sepelio, en el cual la sociedad alajuelense demostró cuánto apreciaba al distinguido caballero. Por este medio PROGRESO

lleva a don Francisco Picado y a su distinguida señora esposa y demás familia, su voz de profunda y sentida condolencia.

Restablecimiento

El hogar muy distinguido del profesor don Euclides Chacón M. y su señora esposa, ha sentido la inmensa felicidad de ver restablecida a su encantadora chiquitina, después de haber su-

frido seria dolencia.

Hacemos nuestra su dicha y esperamos que la tranquilidad del estimado hogar no vuelva a verse turbada.

Distinguida dama enferma

Con verdadera pena llevamos a conocimiento de nuestros lectores la noticia de la seria enfermedad que aqueja a la apreciable dama doña Anita Solé de Agüero, esposa de nuestro distinguido

Pasa a la Pág. OCHO

VICTOR MANUEL GARCIA

"EL BUEN TIEMPO"

(Costado Norte del Mercado de Alajuela)

Ofrece sus servicios en toda clase de trabajos en limpieza y reparación de MAQUINAS DE ESCRIBIR, SUMAR, COSER, etcétera.

RELOJERIA Y PLATERIA — TRABAJO SERIO

CALIAN

Limpia — Tiñe y
aplancha ropa.
ALAJUELA

PARA GANADO ASOLEADO**"ARSENIPUR"****ES LO INDICADO****ORQUESTA "CASINO"**

Alajuela.

LA QUE AMENIZA TODAS LAS FIESTAS
Y BAILES.

Informes Nano Avila o Carlos Torres.

QUIEN ES JORGE LUIS CHACON...

Viene de la Pág. UNO

cipal de Policía Judicial de esta ciudad, referente a prevención que en esa oficina se le hizo por molestar a la señora Patricia Angelini Galarzzi. Como se ve, Chacón Jinesta, quizá atacado de especial neurosis contra el sexo débil, ha olvidado que bien puede un hombre salirle al paso cobrándole sus desafueros. Bien merece una lección de virilidad este mequetrefe constituido en mártir de la "democracia", de la "democracia" como la entienden "los gloriosos" y sus compinches de "Acción Democrática" —cavernas a las que Escorriola Chacón dice no pertenecer (así lo declaró su hermano Alvaró)— posiblemente porque ocupaba un despreciable puesto en la Quinta Columna hasta el momento en que, violentado por el entusiasmo de una muchedumbre, se arrancó la careta para mostrarse reaccionario de cuerpo entero llamando a la rebelión y el desorden, soñándose líder del libertinaje que la paciencia del Governante y del pueblo sano de Costa Rica han venido tolerando.

Se que el "personaje" a que nos referimos de una detención de 22 horas por haber vejado la bandera de la Unión Soviética, que le impedía destapar la cloaca de sus palabras y de sus pensamientos; sin embargo, no es esa la primera falta cometida por el referido "señor estudiante", también en vía de ilustración publicamos al pie de estas líneas certificación de un proceso por lesiones en daño de don Benjamín Campos Murillo, vecino de Desamparados de este Cantón, a la que podríamos agregar otra por ebriedad y escarnio en daño de la Vindicta Pública.

En sus declaraciones para Diario de Costa Rica, tiene Chacón Jinesta el cinismo de insultar al doctor don Rafael Angel Calderón Guardia; padre del arrego limítrofe con Panamá, de la Universidad Nacional, de las Garantías Sociales, del Código del Trabajo, del Seguro Social, del aumento de sueldos a los infelices maestros, etc., etc. Qué bajo es el nivel de este gelatinoso estudiante! Cuando se escupe al cielo, suele caer la porquería en pleno rostro. Cree Chacón y con él el rebato reaccionario, que porque el partido comunista está con el doctor debe de ser comunista, sin embargo la ciudadania

consciente sabe que por primera vez en nuestra historia republicana el conglomerado obrero ha sido tratado con cristiana justicia. El doctor Calderón Guardia cuenta con las fuerzas obreras organizadas, pero también lo acuerpan miles de hombres que no pertenecen a Vanguardia Popular, pero que tienen conciencia de los deberes del capital para con las inmensas legiones de trabajadores, hasta ayer no más desamparadas y hasta humilladas por anteriores gobernantes emparentados con el señor Chacón Jinesta.

Si a este muchacho se le diera un lugarcito en la Administración Pública, aunque fuese al lado de uno de los "camaradas" que él tanto aborrece, dejaría de vomitar infamias.

Para terminar debemos confesarlos que los estudios universitarios han descontrolado la infantil mentalidad de Chacón Jinesta: ve comunista por todas partes en un delirio persecutorio motivado por fallidas ambiciones de una beca para el exterior, delirio aumentado por sus condiciones de noctámbulo habitual entregado a la "noble tarea" de turbar la tranquilidad de damas y vecindarios respetables.

Mucha importancia conceden los niños que dirigen Diario de Costa Rica a don Jorge Luis, publicando sus declaraciones en primera página con clicé y todo; ojalá sigan por ese camino, así se "prestigiarán" más cada día y, francamente, ya estábamos cansados de las publicaciones del profesor VELETA don Roberto Brenes Mesén.

Estamos casi seguros de que Chacón Jinesta, en su anunciada visita a don Teodoro, se limitará a "puntearle" su tar soñada de esa, especialmente ahora que se siente héroe, si es heroísmo molestar mujeres e insultar la bandera de un pueblo que gana con su sangre la libertad del mundo. Pobre don Teodoro, peñas no hay remedio, un gobernante está obligado a premiar a los valientes y además don Jorge Luis Chacón Jinesta, podría exhibir en el exterior, como recomendación, los siguientes documentos:

CERTIFICACIONES

"HORACIO ANTONIO CHAVES SOTO.—Secretario de la

Agencia Principal de Policía Judicial de Alajuela. CERTIFICA: que en los archivos que conserva este despacho, hay la causa seguida contra JORGE LUIS CHACON JINESTA por la falta de LESIONES en daño de Benjamín Campos Murillo, fene cida por prescripción, y cuyo parte inicial textualmente dice: Alajuela, Agosto 21 de 1943—

Señor Agente Principal de Policía Judicial, S. D.—Para lo que usted tenga a bien resolver, me permito informarle que a las 23 horas y 50 minutos del día 14 de los corrientes, el policía Jesus Rojas condujo a la cárcel por ebriedad de Benjamín Campos Murillo, vecino de Desamparados, quien hubo de ser trasladado al Hospital luego, por encontrarse golpeado y para que fuese reconocido por el médico cuyo dictamen le adjunto. Manifestó el policía haber encontrado al citado Campos Murillo en estado casi inconsciente tendido en la calle y que él había acudido al lugar porque alguna persona, que no se pudo averiguar quién fué, había sonado un silbato de policía. Al siguiente día el otendido manifestó haber sido agredido por un desconocido. Para esclarecer este hecho se encomendó el asunto a la investigación y como resultado y con pruebas que no daban lugar a dudas, se detuvo a Antonio Porras Pereira, a JORGE LUIS CHACON JINESTA y a Viriato Molina Vásquez para interrogarlos. Fueron puestos en libertad para hacer comparecer a Ernesto Urbina Flores, quien se sabía andaba con ellos esa misma noche. Este individuo confesó ante el investigador Cordero Chaves que quien había golpeado a Campos Murillo había sido JORGE LUIS CHACON JINESTA, lo cual fue afirmado también por Molina Vásquez. Le comunico que este parte no había sido pasado antes pues estaba en investigación. Atentamente: J. M. Agüero B. Comandante de Policía.—NOTA: El lugar del hecho a que se refiere el parte anterior fué la esquina de la Escuela Verde. (Hay un sello que dice: Comandancia de Plaza, Alajuela, Costa Rica).

Asimismo CERTIFICO: Que en estos mismos archivos, hay la solicitud de prevención y prevención hecha a JORGE LUIS CHACON JINESTA a solicitud de la señora Patricia Angelini Galarzzi, que textualmente dice: En la Agencia Principal de Policía Judicial, Alajuela, a las catorce horas y treinta minutos del día siete de agosto de mil novecientos cuarenta y cuatro. Presente en este despacho un declarante, que juramentado en forma legal e impuesto de las penas con que la ley sanciona el falso testimonio en materia de faltas, dijo llamarse Patricia Angelini Galarzzi. Pasa a la Pág. SIETE

CAFE "BAR CENTRAL"

De José Joaquín Montes de Oca

SERVICIO DE CANTINA — REFRESQUERIA — REPOSTERIA — CAFE, TE Y CHOCOLATE

ESPECIALIDAD EN BOCAS

Esquina Sur Oeste del Parque SAN RAMON

EL CAMPEONATO INTERCANTONAL

Va muy avanzada la realización del campeonato intercantonal de la Provincia de Alajuela, patrocinado por la Liga Deportiva. Deber de mandos sinceros es cooperar para el éxito y brillantez de estos eventos deportivos y sociales. Se logró una más completa comunidad entre deportistas y aficionados, así como una mayor animación y movimiento en la cabecera provincial.

PROGRESO se pone al servicio incondicional de la Liga para

contribuir al lucimiento de esas justas del músculo y del espíritu. Creemos que el comercio y el público en general también darán su valioso aporte a tan valiosa iniciativa. Es en estas oportunidades que podemos servir de verdad a nuestro querido terruño; justo sería que todos los alajuelenses metieran el hombro a La Liga, no en vano esa entidad ha hecho flamear victoriosos nuestros pendones deportivos, dentro y fuera del país.

"EL BUEN PRECIO"

de ADAN BENDANA — Alajuela

ZAPATOS PARA NINOS — ESPECIALIDAD Y COMPLETO SURTIDO EN MEDIAS PARA HOMBRES, MUJERES Y NINOS PROCEDENTES DE LAS MAS FAMOSAS CASAS ACREDITADAS EN EL RAMO.

PRECIOS BAJOS

VISITENOS

FARMACIA MODERNA

Lic. LUIS ROJAS CORRALES

Diagonal a la Cárcel Pública de Alajuela.

Despacho de Recetas — Drogas Puras

ACTUACION...

Viene de la Pág. CINCO

gresos y la estética del edificio; seguramente que el señor Solano construyó su local ajustándose al estilo y siguiendo los trazados de la construcción anterior de ninguna manera, y eso es lo más grave; ah! pero Solano fue un ferviente partidario y existía la obligación de ayudarlo, como no se le pudo colocar por circunstancias que en otra oportuni-

dad comentaremos, se dejó construir un tramo que perjudicaba la comodidad de la mayoría de los comerciantes del mercado y del público que continuamente pasaba por dicho lugar; había que complacer al buen partidario, aún sacrificando los intereses de una mayoría. Los hechos hablan y no existen argumentos capaz de desvirtuarlos. Continuará.

"LA BRISA DEL CAMPO"

ANIBAL QUESADA

LICORES Y ABARROTOS EN GENERAL
Garantizamos medidas y pesas registradas
SEÑOR VIAJERO: VISITENOS

VILLA QUESADA

"LA TORCAZ"

de MAURICIO LOPEZ.

Frente al Kiosco del Parque Central de Alajuela.

TOSTELERIA — PAN CASERO (Especialidades de la casa)
HELADOS — REFRESCOS

VISITENOS

Sucursal en el Mercado Central.

LA TIENDA NUEVA

de GREGORIO JALOWITZ

ROPA HECHA PARA NIÑOS Y SEÑORITAS — SOMBRIL-
LLAS — COBIJAS — SURTIDO COMPLETO DE TELAS

— PRECIOS BAJOS —

Sorteos quincenales entre sus favorecedores.

DEPORTIVAS DE OROTINA

En carta con fecha 24 de los corrientes, nuestro particular amigo don Carlos Alberto Morales S., Secretario del Atlético Ismael Barth de la ciudad de Orotina nos pide hacer públicas las siguientes indicaciones en relación con el Campeonato Intercantonal de Fútbol que proyecta la Liga Deportiva Alajuelense:

"En vista de que la mayoría de los cantones no cuentan con jugadores de primera categoría, sería conveniente que en el Campeonato Intercantonal de Alajuela no se inscribieran las futbolistas que actúan en primeras divisiones. Fuera de Grecia y Atenas, los demás cantones no tienen ju-

gadores internacionales ni federados y sería injusto que los citados equipos llegaran a la cancha con tan notoria superioridad. Esto no significa que en el resto de la Provincia no existan magníficos elementos, pero lo cierto es que no poseen la experiencia de partidos con equipos extranjeros, ni la seguridad que deja el constante bregar en el Estadio Nacional".

Dejamos complacido al amigo Morales en su justa excitativa, que sometemos a la consideración de la Liga. A los organizadores de la justa deportiva intercantonal, recordamos que en Orotina esperan ansiosos su visita para ultimar detalles.

ZAPATERIA "LA INDUSTRIAL"

de MANUEL ULÁTE.

(Frente a la Sucursal del Banco Nacional de Costa Rica)

Por su calidad y por sus precios, es la preferida de la gente chic.

LLAMAMIENTO AL PUEBLO ESPAÑOL

NUEVA YORK, 29. UP.—La Comisión federal de comunicaciones informó que la radio Moscú transmitió un llamado al pueblo español para derrocar el régimen de Francisco Franco y romper con Alemania para ganar un lugar para España entre las naciones democráticas y amantes de la libertad. La transmisión rusa acusó a Franco de ser "amable invitación para todos los fascistas que tratan de escapar a la justicia del pueblo" y que España ha dado asilo a los fascistas franceses de Argel, cierto número de agentes de la Gestapo y "traidores de Vichy", Francia.

A LOS MIEMBROS ACTIVOS DE LA UNION PROGRESISTA ALAJUELENSE

se les recuerda que deben asistir a las reuniones que se celebran todos los miércoles en el local situado frente a la botica del Dr. Onofre Villalobos, a las 7 de la noche.

El Comité de prensa debe reunirse los sábados a las 4 de la tarde en el mismo local.

Si usted desea una Alajuela y una patria mejor, hágase miembro de la "U. P. A."

Lucha abierta contra los reaccionarios que entorpecen la labor administrativa de don Teodoro Picado Alajuelenses honrados: formen en las filas de la "U. P. A."

Café punto rojo "Tómelo"



QUIEN ES JORGE LUIS CHACON...

Viene de la Pág. SEIS larzzi, de veintinueve años de edad, casada, de oficios domésticos, nativa de Italia y vecina de esta ciudad en donde reside en el centro. Seguidamente interrogada para que diga lo que sepa acerca de los hechos que se investigan en autos, manifiesta: VENG OA PEDIR ANTE SU AUTORIDAD QUE SE LLAME A S UDES PACHO A JORGE LUIS CHACON JINESTA Y SE LE PREVENGA EN LO SUCE SIVO SE ABSTENGA DE SEGUIR MOLESTANDO CON SUS CANCIONES; Y ES QUE ADEMAS DE SUS CANCIONES LE DA POR AGARRARME A PUN TAPIES LA PUERTA DE LA CASA Y CON ESTO NO DEJA NI DORMIR A LOS VECINOS, PUES LE DAN LAS ONCE DE LA NOCHE Y OTRAS LAS 3 DE LA MAÑANA Y CON SUS ESCANDALOS Y RECITACIONES VULGARES ALARMA A TODO

EL VECINDARIO. Es todo. Le da que le fué su declaración la aprueba y firma. — José Francisco Villalobos R., Fabrica de Trigueros, Horacio Chaves Soto, Secretario. Esta prevención fué hecha en el acta que de seguido copio textualmente: En la Agencia Principal de Policía Judicial, Alajuela, a las dieciséis horas y cincuenta minutos del diecisiete de agosto de mil novecientos cuarenta y cuatro, presente en este Despach JORGE LUIS CHACON JINESTA, de este vecindario, le impuse del contenido de la an-

terior prevención y entendido ff ma. José Francisco Villalobos Re jas. JORGE LUIS CHACON JINESTA, Horacio A. Chaves Soto, Secretario. Es conforme. Ex- tiendo la presente de oficio er la ciudad de Alajuela, a las once horas del día veintidós de Agosto de mil novecientos cuarenta y cuatro a solicitud de don Armando Soto Montoya. — Horacio A. Chaves Soto, Serio". (Hay un s. llo que dice: Agencia Principa de Policía Judicial, Alajuela, Ca ta Rica).

A. S. M.

RESTAURANT DE TOMAS ACON

EN LA ESTACION DE CAMIONES DE ALAJUELA

Ofrece café, delicioso CHOY SUEY, arroz con pollo y platos de la carta. — Haga sus encargos. SERVICIO RAPIDO, HIGIENICO Y ESMERADO.

EL DOCTOR DON ONOFRE VILLALOBOS SOTO, DIPUTADO ELECTO EN ALAJUELA POR EL BLOQUE DE LA VICTORIA, CONSIGUE UNA VALIOSA AYUDA PARA EL HOSPITAL DE ESTA CIUDAD

Desde hace muchos años es sentida necesidad del Hospital Alajuela, la construcción de salones adecuados para pensionistas y semipensionistas, ya los improvisados salones que para el caso existen no reúnen las condiciones indispensables. Es frecuente que personas pudientes tengan que internarse en hospitales y clínicas de la capital, perdiendo esos ingresos la Junta de Protección Social de Alajue-

la. Dichosamente a iniciativa del diputado, doctor don Onofre Villalobos Soto, el Congreso aprobó un proyecto que destina la suma de CINCUENTA MIL COLONES para construir los referidos pabellones.

Al felicitar al distinguido profesional y destacado hombre público, consignamos nuestro sincero aplauso por su afán de favorecer a las instituciones de beneficencia de Alajuela.

LA CAÑERIA DE ALAJUELA...

población, como la Concepción, la Agonía, Plaza de Ganado y Hospital, a las diez y media de la mañana falta el agua para los usos más imprescindibles. Por ejemplo, los habitantes de esos barrios, si no madrugan están imposibilitados para bañarse.

Si observamos las "órdenes del día" en cada sesión municipal, notaremos que gran parte de los puntos a tratar se relacionan con peticiones para que se corrijan defectos en los ramales de cañería, se les extienda el ramal hasta sus propiedades, que

se les suministre el servicio de cañería o que se les arregle un tubo reventado, etc.; lo cierto es que la mayor parte de la sesión se desarrolla alrededor de ese tema. Lo corriente es que se ordene un estudio de casa caso y se resuelva después del correspondiente informe del fontanero, siempre que el solicitante sea un amigo de los regidores de mayoría o un amigo de la "causa", de lo contrario, estudio, solicitud, informe y todo, pasan a dormir tranquilamente en los archivos de la secretaría municipal.

PROGRESO, desde esta columna

na permanente, pide a la actual Municipalidad que haga algo en este problema de la cañería; así los regidores de mayoría se pondrán una "flor en la solapa" y nosotros seremos los primeros en aplaudir. Nos tomamos la libertad de sugerir a los señores regidores, con todo respeto, dos asuntos que quizá puedan interesarles:

Primero: Activar una campaña contra el desperdicio del agua e imponer fuertes sanciones a los que así lo hagan, en especial a los habitantes del sector bajo de la población.

Segundo: Hacer efectivo el pendiente de cobro por concepto de cañería, que actualmente monta a la insignificante suma de ₡ 79.247.82, suma que aumenta año con año; dando naturalmente facilidades a quienes no puedan cancelar su saldo en un sólo pago. Consignar en los contratos una cláusula que especifique que el atraso en uno o dos pagos, bastará para exigir la cancelación total de la deuda. Todos los ingresos apuntados podrían emplearse íntegros en una distribución técnica de nuestra cañería previendo los tiempos venideros.

La Municipalidad anterior, o sea la integrada por don José Saborio Alfaro, Presidente; Lic. don Máximo Quesada, Vicepresidente y licenciado don Víctor Manuel Chavarría y los suplentes licenciado don Euclides Chacón Méndez y don Manuel Quesada, compró al licenciado don Juan Rafael Cabezas D. unas fuentes naturales con el fin de ampliar la cañería de Alajuela. Nos parece oportuno que un técnico estudie el caso y si es necesario aumentar el caudal de aguas se haga uso de esas fuentes sin olvidar la distribución adecuada de nuestra cañería.

No somos sabios ni en finanzas ni en ingeniería, pero nos sobra entusiasmo y amor al terruño y es esto último lo que pretendemos meter en la cabeza y el corazón de los señores regidores, naturalmente que nos merecer.

DE PALMARES

Palmares y los del país en general deben de reconocer lo así, sin regatear elogios ni estímulos a estos valientes ciudadanos, ejemplo para las generaciones futuras.

Francamente debemos decir que jamás supusimos que en los palmareños pudiera existir la pasta de que están hechos estos líderes de la Cooperativa. Hay que saber lo que es la abnegación de un Daniel Sancho; es necesario estar cerca para comprender el dinamismo de José Campos; deb admirarse la tenacidad de un Aquiles Castillo; hay que a-

CHILES PICANTES Y COLIFLORES

compra la Fábrica de productos

"LIZANO"

Alajuela.

APARTADO 104 — TELEFONO 122

Sepa Alajuela...

la resolución, pero existe ya la determinación de un Juez que encontró mérito para pronunciarse condenatoria, mente.

Este señor "demócrata" es, peculiar con los mismos quizá que le dieron su voto, con los mismos que lo ungiéron con su confianza. Los hombres pueden cometer errores en apasionados momentos y es deber humano perdonar, los, pero la especulación no es un error, es una puñalada calculada y meditada en el triste haber de los infelices, revela un afán desmedido de riqueza en momentos momentos en que la economía doméstica está por completo desquiciada, al extremo de que se hace imposible armonizar el alto costo de vida con los exiguos presupuestos familiares.

Especulador, y óigalo el señor regidor a que nos referimos: es beberse la sangre de muchos niños y pisotear las amarguras de muchas madres.

Para ser regidor precisa ser "Honesto y de buenas costumbres"; estimamos que un especulador se sale de esas normas morales y abrigamos la esperanza de que, esa circunstancia baste para que se acepte la nulidad de la credencial al municipio a que nos referimos. Oportunamente PROGRESO pedirá esa nulidad.

Conozca Alajuela, conozca el país la mala levadura de que están hechos algunos de nuestros hombres públicos.

Sobre este asunto nos gustaría oír la opinión de "Acción Democrática"; pero que no lo consigüeramos porque sus dirigentes saben a donde les molesta el zapato.

Pongan su barba en remojo los que se dedican a la "democrática" tarea de exprimir a un pueblo agobiado por la repercusión económica de la guerra. Desde esta columna estará clamando el YO ACUSO de los infelices y de la clase media; seguiremos mostrando a los espectadores de cuerpo entero, para que se les conozca como los más fieles secuaces de Adolfo Hitler.

Los alemanes luchan en los campos de batalla, sus hermanos, los especuladores de todos los países de América, los secundan desde los mostradores de almacenes y pulperías; los primeros se juegan la vida, los segundos de bilitan cobardemente al pueblo.

En América, donde quiera que exista un especulador, existe un agente nazi y un traidor al cielo que lo vio nacer.

Si el regidor a que nos referimos vuelve al Municipio, señálele el dedo acusador de los alajuelenses, tal vez se sonroje y se mañe para su casa.

RADIO "ECOS DEL POAS"

FRECUENCIA 575 KC. ONDA LARGA

LA ESTACION DE LOS ALAJUELENSES

ESCUCHELA

ANUNCIESE

Los mejores programas

— EL MEJOR SONIDO

plaudir la cultura y el tacto exquisitos de un Miscel Mora; hay que reconocer la amplitud y la comprensión de un Abelardo Delgado; es imperioso agradecer, en fin, el desinterés de Marco Tulio Castro, de Francisco Rodríguez, de Gonzalo Sotera, de Ezequiel Estrada, de Joaquín Fernández, del ve-

nerable patriarca de Palmares don Joaquín L. Sancho y de tantos otros que mi memoria infiel no recuerda, para sentirse orgulloso de ser palmareño y para desear, como lo deseamos nosotros, una vida larga, próspera y fecunda a la Cooperativa de productores de Tabaco.

MIGUEL AMEN ACON
ALAJUELA
ABARROTES EN GENERAL — LOZA — LOTERIA
LICORES EXTRANJEROS Y DEL PAIS
PESA EXACTA — PRECIOS BAJOS
— Teléfono 109 —

SOCIALES

tinguido y particular amigo el coronel don José María Agüero B. Hacemos los más sinceros votos por su pronto y total restablecimiento.

Bautizo

Con el nombre de Guillermo Gerardo fué bautizado el domingo 20 de los corrientes el simpático chiquitín que constituye la alegría del hogar fundado por don Guillermo Bolaños Araya y su encantadora señora esposa do-

ña Ruth Rimola Montoya.

Mucha ventura y felicidad deseamos al nuevo cristiano y a sus felices padres.

Apreciable enfermo

Desde hace varios meses, aquejado por penosa y pertinaz dolencia, guarda cama el estimado caballero licenciado don Ramón Aguilar Soto. Ervientemente deseamos el restablecimiento del amigo y hasta su lecho de enfermo hacemos llegar las muestras de nuestro afecto.

JORGE SOLANO
CARPINTERIA — EBANISTERIA — COLCHONERIA
(Contiguo al Teatro Victoria)
ALAJUELA
EL MAS CUMPLIDO TALLER QUE LE OFRECE
SUS SERVICIOS EN EL RAMO

LA LIBERACION DE FRANCIA MERIDIONAL
ROMA, 29 UP.—La batalla de 15 días por Francia meridional ha terminado prácticamente en una gran victoria aliada cuando las tropas norteamericanas completaron la destrucción de quince mil germanos copados en el valle del Ródano inferior y las fuerzas francesas iniciaron un nuevo y veloz avance hacia el sudoeste rumbo a la frontera española. La Radio de las naciones unidas de Argel dijo: la lucha ha llegado a las últimas fases y ahora no existe ni frente ni líneas de batalla. Los despachos del frente informan que los alemanes desorganizados y atacados desde su retaguardia por los aliados, abandonan toda Francia Meridional para huir hacia el oeste, en dirección

del golfo de Vizcaya y la campaña ha convertido en apresamiento de alemanes diseminados cuya resistencia ha sido quebrada. Más de treinta y cinco mil miembros de los destruidos primero y secundario ejército alemán halláanse ya en campamentos de prisioneros aliados y miles más son apresados en Marsella y Tolón, donde los últimos focos de resistencia nazi aceptaron la rendición condicional. Espérase que varios miles más sean traídos del destruido bolsón de setenta y dos kilómetros sobre el Ródano entre Avignon y Montelimar. El Cuartel general aliado anunció que han sido aniquiladas, con excepción de escasos sobrevivientes aislados, todas las cinco divisiones germanas que quedaron copadas

JORGE LUIS SOTO (JOLILLO)
Frente a la Estación de Camiones — ALAJUELA
Ofrecé su carnicería de RES. — Compre su carne con entera
CONFIANZA